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市区 5 条老旧人行道翻新施工
地砖使用新材料，材质更坚固，吸水性更强

■记者 贾洁楠
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“在路上走着走着，就发现前面的人行道被挖开了......”近日，在市区不

少路段都能看到这样的景象，人行道开挖，重新铺设地砖。网友“jenny”向《瑞

网议事厅》咨询，为什么要再次挖开人行道铺设？有哪些路段会进行翻新工

作？翻新后的人行道相比之前的有哪些改良？

林冰告诉记者，由于老的人行道

铺设材料厚度不够，单块面积又过大，

因此很容易破裂。此外，由于老的材

料不吸水，让人行道在下雨天成为行

人的“灾难”，一脚踩上去，松动的砖块

缝间就有水溢出，夏天湿脚冬天湿鞋，

非常烦人。“这次我们用透水砖代替原

来的彩砖，能大大改善这种状况。”林

冰解释道，透水砖本身的密度就大于

之前的彩砖，而它的厚度为 6 厘米，比

原来的彩砖厚2厘米，每一块面积也不

到原来的二分之一，强度大大加强，不

易损坏。

花岗岩外形美观，强度也不差，因

此原来为花岗岩的地面，在翻新后还

是用花岗岩铺设；而原来设有隔离墩

的人行道在翻新完毕后，也会重新装

上，这样防止违停的同时还能在一定

程度上延长人行道的使用寿命。

除了万松东路和马鞍山路，我市还

有哪些路段将重修铺设人行道？记者采

访了市市政园林局市政工程管理处主任

林冰。林冰说，此次翻新的人行道除马

鞍山路与万松东路的部分人行道外，还

包括商城大道、隆山东路、瑞祥大道上破

损比较严重的人行道。

本次开展大面积的人行道翻新工

作，一方面，是因为市区一些人行道年

久失修，磨损、破损比较严重，存在安全

隐患。还有一些用作停车位的人行道被

车辆长期碾压，出现裂缝或者松动，造成

下雨天“地雷”频频出现。另一方面，我

市正全力创建全国文明城市，本次大面

积翻新人行道也正好让瑞安以更好的面

貌迎接全国文明城市的测评。

“本次人行道翻新工作从 10 月底开

始，预计12月初可以全部施工完毕，目前

超过百分之四十的工程已完成。”林冰说。

万松东路、马鞍山路人行道开挖，
部分路段已完工

“万松东路大富豪前的人行道几个

星期前在挖，已经施工完毕。现在轮到

马鞍山路了，两边店面前的人行道都被

挖掉，路边还立着‘道路施工’的牌子。”

“jenny”说。

上周五，记者来到万松东路大富豪

前的人行道，发现该处人行道翻新施工

已结束。该处路面为花岗岩材料。“这里

行道树旁边的地砖本来都已经拱起来

了，现在被弄平了。”家住阳光小区的王

女士说，这里的人行道修完大约有半个

月了，最近上班经过这里时，可以明显感

觉到路况变好。记者观察到，大富豪南

面的行道树旁路面都十分平整，有些行

道树树根处还用水泥铺砌，避免泥土直

接裸露在外。

随后，记者来到了马鞍山路。安阳

派出所对面的人行道还在施工中，原先

的地砖被全部挖开。而道路南侧的人行

道一部分已经翻新完毕，与之前的大块

彩色砖块不同，重新铺设的人行道为小

块的灰色水泥砖材料。采访中，记者发

现，人行道都是分段翻新，道路两边的人

行道没有同时挖开作业，减少了给行人

造成的不便。

市区有 5 条老旧人行道将翻新

新人行道材质更坚固、更吸水

马鞍山路的人行道在翻新
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